
首先，非常感谢院领导和各位主任为我们争取这次培训的机会！此次杭州之旅受益匪浅，专

业的培训课程，使我对住培有了新的认识。

课程内容丰富，印象最深刻的是耿老师的第一节课，提到临床技能中心建设，在人员配备方

面应该有专人管理且有对应专业的带教老师经专业培训合格后进行带教，同时提到技能中心

建设的重点在于通过模拟医学教育架起住培与临床的桥梁，培养住院医师独立行医的能力，

让住培与医院同步发展；还提到技能中心建设的难点在于培训课程体系的建设，存在一些诸

多问题：没有模拟训练计划、缺少培训计划、没有充分利用优质的培训资源等。耿老师还介

绍了邵逸夫经验：医教融合，以胜任力为导向梳理打造进阶式培训体系。

其次是王老师讲解标准化病人在模拟教学中的应用和实践，如何进行 SP 病人的招募、培训

及管理，讲解非常到位。

邵逸夫医院戴红蕾老师认为全科医生门诊能力相对薄弱，提出了“三阶梯门诊教学法”，认

为是这一种新的探索，在提供全科医生门诊教学接诊能力有一定的效果。


